



LIANE MEDIA

hebdomadaire



Appel de Bonoua/ Guillaume Soro apporte son soutien à Laurent Gbagbo

MALI

Le gouvernement malien a sommé vendredi l'Ambassadeur de Suède à Bamako, Kristina Kuhnel, de quitter le territoire malien dans un délai de 72 heures, a annoncé le ministère malien des Affaires étrangères, dans un message publié sur le réseau social X.



POLITIQUE

Les membres de cette plateforme ont alerté sur le fait que le système électoral en place contribue aux tensions et aux conflits en Côte d'Ivoire depuis 2010



Koua justin accuse le RHDP de fraude

POLITIQUE



Appel de Bonoua/ Guillaume Soro apporte son soutien à Laurent Gbagbo

Le 14 juillet 2024, à Bonoua, l'ancien président Laurent Gbagbo a lancé un appel retentissant à l'union des forces politiques de l'opposition, exhortant ses partisans à se rassembler contre le régime en place. "J'ouvre les bras. Tous ceux qui veulent un rassemblement politique clair et sain pour battre ce gouvernement en 2025 sont les bienvenus", a-t-il déclaré, un message qui n'a pas échappé à l'attention de Générations et Peuples Solidaires (GPS).

Depuis sa création, GPS a plaidé avec constance pour l'unité de l'opposition. L'organisation a toujours soutenu les initiatives visant à instaurer un État de droit en Côte d'Ivoire. À l'heure actuelle, alors que le pays traverse un tournant décisif, la nécessité de construire une coalition forte et cohérente devient impérative. Cette coalition devrait être en mesure de proposer une alternative crédible à un régime en déclin, qui plonge la nation dans la crise, la pauvreté, la violence et la corruption.

Il est temps de dépasser les attermolements et les contradictions futiles. Dans ce contexte, l'appel du Président Gbagbo résonne particulièrement au sein de GPS. La situation actuelle, marquée par l'exclusion injuste de deux de nos leaders des listes électorales pour les élections de 2025, renforce l'urgence de cette démarche. Il est essentiel de rappeler que Laurent Gbagbo et Guillaume Soro sont les principaux signataires de l'Accord de Pretoria de 2005, un accord qui a permis à tous les opposants de participer aux élections présidentielles sans exclusion.

Il est incompréhensible que le président Alassane Ouattara, qui dans le passé dénonçait l'exclusion, soit aujourd'hui celui qui refuse à deux figures emblématiques de la Côte d'Ivoire le droit de participer à la vie politique. Cette situation est d'autant plus regrettable que le régime en place semble ignorer les bénéfices politiques qu'il a tirés de l'Accord de Pretoria.

De plus, les décisions de la Cour africaine des droits de l'Homme et des Peuples (CADHP) de 2020 stipulent clairement que Messieurs Gbagbo et Soro doivent être réinscrits sur les listes électorales et éligibles aux élections en Côte d'Ivoire. En ignorant ces recommandations, le gouvernement actuel se place en dehors de la légalité internationale, caractérisant ainsi notre pays comme un État hors-la-loi.

Face à l'exclusion systématique et à l'inefficacité du régime actuel, GPS est convaincu que l'unité est la seule voie possible pour rétablir une compétition politique équitable, inclusive et transparente en Côte d'Ivoire. Nous exprimons notre volonté d'engager des discussions pour définir les modalités d'une collaboration sincère avec le PPA-CI et toutes les forces politiques de l'opposition, afin de restaurer la pleine éligibilité de nos leaders et de garantir des élections libres et transparentes.



Élections en Côte d'Ivoire : un appel à l'unité pour des réformes électorales

Le 9 août 2024, la maison du PDCI-RDA a été le théâtre d'une conférence de presse réunissant 11 partis politiques et deux organisations de la société civile. L'événement visait à lancer une campagne en faveur d'élections véritablement démocratiques, transparentes et inclusives en Côte d'Ivoire. Parmi les signataires de la déclaration commune figuraient des figures emblématiques comme Dr Simone EHIVET GBAGBO du MGC, M. Georges Philippe EZALEY du PDCI-RDA, et d'autres représentants de partis et d'organisations.

Dr Simone EHIVET GBAGBO, porte-parole du collectif, a souligné l'enjeu principal de ce rassemblement : « Nous venons ici pour déclarer notre intention collective de constituer une alliance forte et unie, capable de mener des réformes profondes du système électoral. Cette unité, tant désirée par la majorité des Ivoiriens, est essentielle pour mettre un terme aux crises électorales aux conséquences souvent désastreuses. Par ailleurs, nous tenons à exprimer notre désaccord avec le processus électoral actuel, en particulier concernant la révision de la liste électorale telle qu'annoncée par la CEI. »

Les membres de cette plateforme ont alerté sur le fait que le système électoral en place contribue aux tensions et aux conflits en Côte d'Ivoire depuis 2010. Ils ont insisté sur l'urgence d'un dialogue politique ouvert, soulignant que le gouvernement reste sourd aux appels de l'opposition et des organisations de la société civile.

En ce qui concerne la révision de la liste électorale, prévue pour commencer le 31 octobre 2024, les intervenants craignent déjà une nouvelle crise électorale. Ils ont fait remarquer : « Il est évident pour tous les Ivoiriens qu'il est difficile, voire impossible, d'obtenir un certificat de nationalité dans des délais raisonnables pour établir une carte d'identité. De plus, les coûts associés à ces démarches administratives restent prohibitifs pour de nombreux citoyens. »

Face à cette situation, les partis et organisations de la société civile ont adopté une position commune, affirmant : « La révision de la liste électorale, telle qu'elle est envisagée, ne peut être réalisée dans le délai imparti. Il est irréaliste d'attendre que des millions d'électeurs soient enregistrés en seulement 30 jours. Nous demandons que la planification et les modalités de ces opérations préélectorales soient discutées dans un cadre de concertation avec l'organe chargé des élections. Il est impératif que le gouvernement engage un dialogue inclusif avec toutes les parties concernées afin de parvenir à des réformes électorales consensuelles et nécessaires. »

Philippe EZALEY, vice-président du PDCI-RDA, a également pris la parole pour rappeler l'engagement de son parti dans cette initiative : « Nous avons été mandatés par notre président, actuellement en mission à Paris, pour soutenir cette démarche collective visant à organiser des élections inclusives et transparentes en octobre 2025. « Nous tenons à remercier tous ceux qui ont participé aux obsèques nationales de notre ancien président, Henri Konan BÉDIÉ, pour leur présence et leur soutien. »

Ainsi, la communauté nationale et internationale est appelée à témoigner et le gouvernement est interpellé sur l'importance d'assurer des élections acceptables pour tous les Ivoiriens.

SPORT



Sport

Qualifications WCL 2024 UFOA B: l'Inter d'Abidjan échoue d'entrée face à Aïnonvi Fc du Bénin.

Ce samedi 10 août 2024, les filles d'Aïnonvi Fc ont battu les Ivoiriennes de l'Inter Fc (1-2) au stade de la paix de Bouaké, une belle victoire dans ce match d'ouverture qui permet aux championnes du Bénin de prendre la tête du groupe A dans cette première journée des éliminatoires de la Ligue des championnes CAF de la zone B de l'Union des Fédérations Ouest-Africaine de Football (UFOA-B).

6 mois 6 jours après le coup du marteau des Éléphants sur les aigles du Mali en quarts finale de la CAN 2023, le Stade de la Paix de Bouaké du "89,17" rouvre ses porte pour recevoir tous les matches des éliminatoires de la Ligue des Championnes CAF UFOA-B.



JO Paris 2024

JO Paris 2024/ Taekwondo: la Côte d'Ivoire remporte une médaille de bronze avec Cissé Cheick

Le taekwondoiste Ivoirien Cissé Cheick a remporté une médaille de bronze en battant le mexicain Carlos Sansores ce samedi 10 août 2024, aux Jeux olympiques de Paris.

liminé en demi-finales dans la catégorie des +80 kg par le britannique C. Cunningham, le taekwondoïne ivoirien revenu sur le tatami selon le règlement de cette discipline .



Qualifications UFOA-B Ligue des champions Féminines CAF 2024 : EDO Queens atomise l'AS Garde Nationale, Hasaacas Ladies et Omn Étincelle se quitte en équilibre en matchs d'ouverture de la poule B

Le dimanche 11 août 2024, le stade de la Paix de Bouaké a vibré au rythme des matchs d'ouverture de la poule B du tournoi de qualification UFOA-B de la Ligue des championnes féminine CAF 2024. Dans la première rencontre, les Hasaacas Ladies du Ghana et Omn Étincelle du Burkina Faso n'ont pu se départager, se quittant sur un score nul et vierge (0-0). En revanche, le club nigérian EDO Queens a fait forte impression en infligeant une défaite cinglante à l'AS Garde Nationale du Niger, s'imposant sur le score sans appel de 5-0.

Considérées comme les favorites de ce groupe, les EDO Queens ont rapidement pris le contrôle du match. Elles ont ouvert le score à la 36^e minute grâce à Emem Essien, qui a su tirer parti d'une erreur défensive de l'AS Garde Nationale. Avant la pause, Suliat Abideen a doublé la mise en transformant un penalty, trompant la gardienne nigérienne.

Au retour des vestiaires, le calvaire s'est poursuivi pour l'AS Garde Nationale. À la 58^e minute, Blessing Ilivieda a marqué le troisième but, suivi par Esther Moses et Joy Jerry, qui ont respectivement inscrit les quatrième et cinquième buts à la 73^e et 76^e minute. Le score final s'est donc établi à 5-0, laissant l'AS Garde Nationale dans une situation délicate pour le reste du tournoi.

ACTUALITE



Koua justin accuse le RHDP de fraude

Dans une déclaration récente, Koua Justin a exprimé des préoccupations concernant la situation politique dans les communes du Haut-Sassandra. Il a affirmé : « Ces communes n'ont pas évolué comme celles de Korhogo.

Leur véritable intention n'est pas le développement. Ils s'emparent des mairies pour délivrer des extraits de naissance à des individus étrangers, dans le but de les faire passer pour des Ivoiriens et de les inscrire sur les listes électorales. »

Il a également commenté l'attitude de certains responsables du RHDP, notamment Touré Mamadou, en soulignant un sentiment de crainte parmi eux. Koua a ajouté : « Touré Mamadou semble redouter la perte de sa nationalité ivoirienne une fois au pouvoir. Je tiens à le rassurer : ce n'est pas notre intention. Laurent Gbagbo sera le président de tous les Ivoiriens en 2025. « Personne ne sera incarcéré, exilé ou déporté. »

CEREMONIE DE CLOTURE DES JO PARIS 2024



Diffusée dimanche soir en clair sur France 2, la cérémonie de clôture des Jeux Olympiques de Paris a réalisé un nouveau très bon score, après les 23,24 millions pour la cérémonie d'ouverture.

Plus de deux semaines après les 23,24 millions de téléspectateurs en moyenne pour la cérémonie d'ouverture – deuxième total historique de la télévision française, mais sachant qu'elle avait été visionnée en replay par 1,2 million de personnes supplémentaires, pour un total historique de 24,4 millions –, les JO de Paris 2024 se sont offert une nouvelle audience importante. Quelque 17,1 millions de téléspectateurs en moyenne ont regardé la cérémonie de clôture des Jeux Olympiques de Paris 2024, dimanche soir sur France 2, selon les chiffres de Médiamétrie publiés lundi.

SOCIETE

64 ANS D'INDEPENDANCE



Les festivités des 64 ans d'indépendance de la Côte d'Ivoire se sont déroulées ce 07 août 2024 sur l'autoroute internationale axe Abidjan-Grand-Bassam en présence du président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara et plusieurs autres personnalités. Présentée sous le sceau d'une Jeunesse ivoirienne et Forces de défense et de sécurité pour l'engagement civique et la responsabilité citoyenne, cette cérémonie a débuté par le défilé qui est une tradition militaire qui honore les symboles de l'État.



FEU CHEIK TIOTÉ

La famille de feu Cheick Tioté, ancien milieu de terrain de l'équipe nationale ivoirienne et du club de Newcastle United, est au centre d'une vive polémique concernant l'héritage du joueur. Il est décédé le 5 juin 2017 à l'âge de 30 ans après une crise cardiaque lors d'un entraînement en Chine. Les réseaux sociaux s'enflamment autour de cette affaire qui met en lumière des tensions entre les proches du défunt et sa veuve Madah.

La famille du défunt Cheick Tioté et sa veuve se disputent son héritage

Dans un reportage réalisé le vendredi 2 août 2024 par le créateur de contenu Stoni, les membres de la famille du joueur décédé ont exprimé leur frustration. Selon eux, de tous les biens de Cheick Tioté, c'est la seule maison située Cocody Faya, dans la cité ATCI, qu'il a voulu donner à sa famille. Installée une année avant son décès, il n'a pas eu le temps de régulariser les papiers. Cependant sa veuve le savait et elle était en accord avec cette décision du défunt.

A leur grande surprise, elle leur demande de libérer la maison parce qu'elle a été mise sur hypothèque à l'attention de Amy Ouattara contre les 120 millions de dette de Cheick.